
AG 2021 de l'AMAP 94 - Joinville
Mercredi 1er décembre 2021,

de 20h à 22h en visioconférence

Ordre du jour :

- Mise en place de la visio, arrivée des participants (19h50 -> 20h05), prise en main de 
l'application Jitsi

- Présentation rapide de l’AG, ordre du jour 
- Interventions d'une dizaine de minutes des producteurs : Jean (paniers de légumes), Marc 

(œufs) et David (pain). Bernard (fruits) est absent.  Quelques échanges, mais pas trop longs, 
les adhérents s'étant déjà exprimés par mail avant l'AG.

- AG de l'AMAP : Conseil d'administration et bureau, responsables des différents contrats
- Philippe souhaite déléguer en partie son rôle dans l'AMAP (moins de présence en région 

parisienne)
- Communication : difficultés avec la profusion de mails 
- Les différents produits autres que ceux des producteurs présents
- Les futurs produits
- Le site web de l'AMAP
- Questions diverses

Début de la réunion par Jitsi :
Environ 26 personnes ont participé à la visioconférence.
Philippe lance la réunion et expose l'ordre du jour (voir ci-dessus)

1/ Intervention des producteurs

 

Intervention de JEAN Pacheco (maraîcher) : 

Une année 2021 très compliquée avec les conditions climatiques : froid, humidité...
Sinon, des tomates, et beaucoup de légumes, mais le problème c'est de pouvoir les ramasser, parce 
que c'est très humide. Il a fait froid cet été, je les ai laissé grossir jusqu'au mois d'Octobre et depuis il 
pleut. Beaucoup de terre, beaucoup de boue sur les légumes.
Mathieu et Olivier sont arrivés l'année dernière, en CDI depuis Juillet. Ils travaillent tous les deux sur
l'exploitation. Mathieu fait les livraisons du Jeudi et s'occupe de la Gazette, Olivier livre le mercredi 
et a aussi le rôle de photographe de la ferme.
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Animations pédagogiques : il y a eu plusieurs journées pédagogiques au printemps pour le montage 
des ficelles, la plantation de tomates, de carottes en mottes, la plantation de courges, puis le 
démontage des tomates etc. Une dizaine de personnes à chaque fois, un peu plus au printemps.
En pleine terre : carottes, betteraves, oignons, poireaux, radis noirs, navets, pommes de terre, 
courges, fraises, asperges, céleri
En serre : tomates, aubergines, poivrons, concombre, salade, fenouil, chou, mâche, ainsi que navets, 
radis, haricots
Je fais un maximum de semis. J'achète seulement les plants d'aubergine, de poivron, de céleri et de 
poireaux. Tout le reste est à base de graines de la maison Wolf.
Je passe un après-midi avec le commercial de chez Wolf pour choisir les variétés. Avec les retours 
des maraîchers de France, je choisis les variétés qui vont avec mon terrain et mon climat.
Ça ne marche pas à chaque fois : les poivrons longs ou certains plants de poireaux ne se sont pas 
développés cette année. Donc retour à l'envoyeur, ce qui introduit un retard dans les récoltes, 
problématique puisque je travaille avec le calendrier lunaire.

Questions / réponses : 
- Cette année on a eu des choux-fleurs et c'était bien. Est-ce qu'on pourrait avoir régulièrement plus 
de variétés ?
- C'est surtout le climat qui fait que des semis ne lèvent pas (haricots, choux-fleurs, etc.). Et manque 
de place pour diversifier encore plus.
- Comment se fait la répartition des légumes dans les paniers ?
- En fonction des dates de récolte. J'essaie de répartir de la même manière deux semaines d'affilée.

Voir le lien vers le blog du Pré de l'Epinoche de Verdelot, envoyé par Fabienne.
https://lepredelepinoche.wordpress.com/
On peut aussi contacter Jean par téléphone.

Intervention de MARC Chauvin (œufs) : 

L'année 2021 s'est globalement bien passée, pas de souci particulier.
Au premier semestre, un lot de poules est arrivé, pas très joli, difficile à récupérer.
La grippe aviaire a obligé à confiner ce lot (la ferme est en zone humide, sous un couloir d'oiseaux 
migrateurs), de fin octobre 2020 à début juin 2021. Cela génère beaucoup de travail supplémentaire 
(amener du foin, de la paille, des blocs à piquer...) et diminue la production d'œufs.
Un nouveau lot de poules est arrivé au mois d'août : pas de souci particulier, un peu de retard dans le 
pic de ponte (début octobre au lieu de mi-septembre). La grippe aviaire est revenue : depuis le 10 
septembre les poules sont de nouveau confinées. Mais les oeufs sont beaux, la production est bonne.

J'ai une partie de distribution en Amap et une partie de vente aux magasins bio. La consommation 
d'oeufs a chuté de 10 à 30% dans ces magasins. J'ai donné 60.000 oeufs aux Restau du Coeur, ce qui 
a des impacts sur ma trésorerie. C'est un moment un peu difficile à passer (résultats de la crise issue 
du Covid ?). Mais les poules vont bien !
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Sur la ferme j'ai deux apprentis qui m'ont rejoint. L'un est arrivé en novembre dernier pour faire un 
CAP. Je l'ai pris pour le dépanner (il cherchait de la grande culture plutôt que de l'élevage, mais ça se
passe bien. Il va être là jusqu'en juillet 2022).  L'autre est une apprentie CAP qui est très intéressée 
par l'élevage. Elle est arrivée en septembre et va rester jusqu'en juillet ou octobre 2023.

En plus des oeufs, je fais des rillettes de poule bio. Lorsque je vide les poulaillers, je vends une partie
des poules en vivant (pour mettre dans des jardins), une partie en prête à cuire (poule au pot, 
congélation), et une partie en rillettes : pots de 180 g, 6€ le pot, signalez-vous si vous êtes 
intéressé(e).

Vous pouvez visiter l'exploitation : cela suscite toujours beaucoup de questions, c'est un moment 
toujours intéressant. Il suffit que l'Amap me propose quelques dates (le samedi matin ou après-midi),
une visite durant entre 2h et 3h. A partir du printemps c'est beaucoup plus agréable, actuellement il y 
a de la gadoue...
La ferme se trouve sur la commune de La Tombe (Seine et Marne), entre Montereau et Provins, à 30 
km au sud de Fontainebleau.

Questions / réponses : 
- En cas de surplus ou d'invendus, on serait intéressé par des ventes exceptionnelles à l'Amap.
- Pas de souci, je vous ferai part des ventes exceptionnelles
- Peut-on modifier un contrat en cours d'année ?
- Oui, mais je laisse la référente s'en occuper. 
Diane (référente Oeufs) indique que les contrats vont jusqu'à fin juin et qu'il n'y a aucun problème 
pour les modifier. Envoyer un mail à Diane.

N.B. : les oeufs sont jugés excellents par l'ensemble des inscrits à ce contrat.

Intervention de DAVID Brunet (pain) : 

J'ai bien eu les remontées préalables à l'AG. Vous avez raison, le Lelouis et le Levain n'ont pas 
toujours été comme je l'entendais. J'ai tout remis à plat, j'ai revisité mon levain, j'ai changé de farine, 
et mes méthodes de fermentation.
Je commande de la nouvelle farine, je pourrai vous en vendre le 22 décembre (voir Gabrielle) et faire
les prochains pains au levain avec cette nouvelle farine.
Vous êtes quelquefois prévenus un peu tard, mais j'ai eu des problèmes divers : soucis avec Enedis 
sur l'alimentation de mes pétrins, etc.
J'ai aussi des soucis d'organisation : j'ai commencé mon activité seul, de manière artisanale, avec des 
matériels d'occasion qui peuvent tomber en panne. Je me demande s'il ne faut pas que je change 
d'organisation : j'ai envoyé un dossier pour la reprise d'une boulangerie à Maisons-Alfort. Si cela se 
faisait, il y aurait deux boulangers, deux pâtissiers et les choses seraient plus sûres en termes de 
livraison. Les cakes et les brioches pourraient être livrés toutes les semaines par exemple.
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On a passé les pains de 500 à 700g pour avoir un prix au kg qui n'augmente pas malgré les 
augmentations du gas-oil et des farines.
On va garder pour début décembre les pains d'épice, et les cakes arriveront début février, après la fin 
du contrat le 26 janvier. Gabrielle donnera toutes les explications sur ce rattrapage.

Philippe rappelle que les contrats Amap sont censés gérer ce genre de situation et remercie David 
d'avoir malgré tout rattrapé les livraisons non effectuées.

Questions / réponses : 
- Peut-on prendre un contrat pain en cours d'année ?
- Oui c'est possible (contacter Gabrielle)
- Le petit épeautre n'est parfois pas assez cuit
- C'est un pain qui doit cuire à température dégressive, c'est difficile, il est humide en sortant du four.
J'ai du mal à me rendre compte de la cuisson. Si pb, passer au grille-pain... :-)

Pas d'intervention de BERNARD Lemoine (pommes et poires), qui n'a pu se joindre à la 
réunion.  

2/ AG de l'AMAP

Intervention de Philippe : 
Rappel de quelques chiffres :
Paniers de légumes : 53 familles inscrites, pour 45 paniers (9 demi-paniers et 36 paniers complets).
Un sondage a été effectué, qui laisse présager pas mal de défections : 15 personnes ont décidé 
d'arrêter (pour des raisons diverses), pas mal de personnes ne se sont pas exprimées, et pour le 
moment on est à 24 réponses positives. On passerait donc de 45 à 24 si les personnes qui ne se sont 
pas encore décidées renonçaient au contrat.
N.B. : 15 paniers qui disparaissent, c'est aussi 15x20€ qui s'en vont pour Jean, ce n'est pas 
négligeable.
J'entends vos raisons (qualité des légumes, etc.), on a échangé avec Fabienne et avec Jean. J'entends 
pour certains votre mécontentement, mais vous avez eu aujourd'hui quelques explications. On est en 
Amap, quand même, c'est un challenge un peu différent, on sait qu'on s'engage en début d'année à 
supporter des conditions un peu particulières... Je suis un peu déçu que ce vent de reproches ne se 
soit exprimé qu'à la fin de l'année. Il y avait des possibilités de rendre visite à la ferme, et d'avoir 
ainsi une autre vue de ce qu'est le travail de maraîcher.
Par ailleurs, il y avait une gazette, qui était difficile à transmettre ; maintenant il y a un blog, visible 
quand vous le désirez (voir le lien qu'on vous a été envoyé). Pour l'instant il n'est pas très fourni, 
mais il va s'étoffer rapidement.
J'ai vu avec Jean des solutions pour qu'il puisse y avoir un interlocuteur, par exemple une fois par 
mois, pour échanger sur ces questions.
Fabienne constate que Jean fait au mieux, et qu'on a quand même des beaux paniers.
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Diane (référente oeufs) : les retours ont été très positifs sur la qualité des oeufs. Contactez moi par 
mail pour toute modification de contrat, ou pour toute information sur les autres produits (poules 
vivantes, poules à cuire, rillettes) ainsi que pour les ventes exceptionnelles.

Gabrielle (référente pain) : pas mal de problèmes de quantités, de pain manquant, en début de 
saison. J'ai remonté la question à David pour qu'il vérifie bien de son côté. Je vais essayer pour la 
prochaine saison (mars 2022) qu'on fasse les contrats très à l'avance pour que tout soit à jour lors du 
démarrage des livraisons. N'hésitez pas à m'écrire en cours d'année pour toutes vos questions 
(semaines paires, etc.) ainsi que pour remonter des observations vers David, je lui transmets toutes 
les informations.

Chantal (référente champignons) : les contrats champignons démarrent. On va être 18 sur ce 
contrat. On s'engage sur un panier (une fois par mois environ) avec des champignons diversifiés 
jusqu'au mois de juin.
Jean-Bernard nous dira au fur et à mesure quels champignons on aura et à quelle date. La première 
livraison aura lieu mercredi 8 décembre.
Des dégustations seront organisées à chaque arrivée de nouveaux champignons.
Des visites pourront être organisées (au niveau du Parc floral à Vincennes).

Philippe rappelle : Merci à vous d'être vigilants dans la rédaction des contrats et des chèques

Autres produits : 
PRODUITS NORMANDS (une fois par mois) : les livraisons ont lieu chez Fabienne.
FROMAGE de brebis du Pays basque : il y a eu une arrivée
NOIX : idem
POMMES : les pommes de Bernard arriveront le 8 décembre. N.B. : Philippe aimerait que les gens 
qui s'occupent de la distribution vérifient les chèques et les envoient au distributeur
HUILE D'OLIVE grecque : arrivée imminente
ORANGES : pas de date encore

Philippe : Avec Fabienne on gère les paniers. Pas de pb particulier.
Retards ou absence lors des distributions : je ne peux plus intervenir (séjours en province). On a mis 
en place un Google Sheet pour que vous indiquiez vos difficultés directement auprès des 
distributeurs.

Autres questions :

- Les messages : 
Comment faire pour qu'il y en ait une juste quantité et que chacun les lise ? Si vous avez des idées... 
Est-ce que le nouveau système de liste de diffusion est satisfaisant ?

- Le site de l'Amap : 

L'Amap 94 de Joinville fait partie d'un groupe de plusieurs centres : Thiais, Vitry, Ivry et Choisy le 
Roi. Philippe est le trésorier du bureau, qui se réunit une ou deux fois par an.
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Il y a eu un travail de fait sur le site de l'Amap. L'application qu'on utilisait est devenue obsolète. Un 
site "Circuits courts" a pris le relais. Il va y avoir un travail engagé sur le site de l'Amap. Chantal 
Mandiela s'est proposée pour aider à alimenter ce site. S'il y a d'autres personnes pour l'aider, faites-
vous connaître !

- Chantal a des kakis qui seront disponibles en janvier, au prix de 4 € le kg. Les informations 
arriveront par mail.

---------------------

Philippe remercie les participants de cette réunion en visio

La réunion est close à 22 heures.
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